

«Ahora, ve corriendo, no sea que tu madre barrante lo que has hecho, y te ríen». Entonces la niña me mira a cambio y me pregunta: «Pues ¿no quiere darme usted el buen Jesús?» Sonriéndome, saco el reloj y digo: «Mira, ya son los dos menos cuarto. Ya habrás comido algo, y has aprendido en la escuela que no se debe comer ni beber nada antes de ir a comulgar. No he comido ni bebido nada hoy». «¿Cómo, hija, estás todavía en ayunas?» «Sí, señor». «¿A qué hora te has levantado?» «Señor, a las cinco y media». «¿Y por qué tan temprano?» «Porque tuve que ayudar a limpiar la casa». «¿Y no te dio café tu madre?» «Sí, señor; me lo echó, pero luego salió de la cocina, corrí a verte, y ella creyó que yo había bebido». «¿Y no te dio pan con mantequilla?» «Sí, señor; lo llevo aquí, en el bolsillo». «Pero hija, ¿es verdad que estás aún en ayunas?» «Sí, señor; no comí ni bebí nada hasta ahora». Y dicho esto, se pone delante de mí y vuelve a rogarme que le dé el buen Jesús. «Pues bien, hija; te lo daré. Y celebramos los dos sorritos en la capilla, su primera comunión. ¡Ojalá hubiésemos arrojado a la fiesta! Yo mismo, asistí a muchas primeras comuniones en grandes iglesias, pero nunca a ninguna que me conmoviera tanto como la de la pobre niña, y nunca se borrará de mi memoria el cuadro de aquella pobre chifla, con su vestido harapiento y que ha ayunado todo el día, y padecido hambre y sed por su Redentor y ahora me suplica, azorada, las manos y bañadas en lágrimas los ojos, que le dé el Pan de la vida. Se lo doy y corro a ayudarla a dar las gracias por la grande merced que acaba de recibir. Y después le digo: «¿Te has dado mucho gusto al Salvador; te quiere ahora más que antes; por eso puedes rogarle que te dé algo muy hermoso». ¿Qué quieres que te dé? Entonces llega su cabecita a mi pecho y dice muy quedo: «Quiero no salir tan mala como son mis padres». ¡Qué suplica de una hija en la hora de su primera comunión! «Está la capilla en la planta baja del Asilo de Huérfanos; envíe a la niña a que las hermanas le dieran una taza de café y que lo tomase con el pan que llevaba. ¿Y qué hice yo entonces? No me da vergüenza decirlo. Arrodillado delante del tabernáculo, vertiendo lágrimas de gratitud y gozo, oré: «Amado Salvador mío, te doy gracias porque me has dado un buen padre y una buena madre. ¿Qué habría sido de mí si hubiese tenido tales padres como esta niña? De seguro no sería ahora presbítero. Tú también has creído hasta hoy ser cosa natural que tenga o haya tenido buenos padres. ¡Grande error! Nada obligaba a Dios a que te los diese; gracia y muy grande fue la que te separó de la gracia de alguna vez. Tal vez nunca. En recuerdo de tus padres te suplico que me ayudes a salvar a niños que se encuentran en parecida situación. Alguna vez la ley nos obliga a recibir a semejantes niños; tarea difícil y espinosa, pero que Dios nos ayude a cumplir. Aparta la mirada del Calvario y dize al Crucificado que ora: «Padre, perdóname; pues no saben lo que hacen». ¡Parabrisa divina y hermosa, aplicada a todos los pecados y a todos los peadores! No saben lo que hacen. Nadie sabe lo que hace cuando pesa, y mucho menos aquellos niños de quienes no saben lo que para el cristiano significa tener padre y madre. Ayúdame a hacer las veces de padre para tales niños dándome una limosna generosa».

malana para cuyo acto e hablan citados.

LA FIESTA DE LA INFANTERÍA

Ayer a las once y media de la mañana se celebró en la Iglesia Parroquial de Santa María con numerosa concurrencia la función religiosa organizada por el regimiento de Infantería de Sicilia, en honor de su excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción.

Al acto asistieron el gobernador militar, el civil, el Alcalde el presidente de la Diputación y diputados y concejales.

El capellán del Regimiento don Fernando Ramiz pronunció una alocución muy patriótica.

La fuerza del Regimiento fué obsequiada con una comida extraordinaria a la que fueron invitadas varias Comisiones de distintos Cuarteles y el soldado de artillería Eugenio Aituna, que fué aclamado por sus compañeros.

Sección Deportiva

Los partidos de futbol de ayer

EN ATOCHA

«Real Sociedad» — Arenas. Ante una gran concurrencia de espectadores se jugó este partido amistoso en el campo de Atocha. Generalmente dominó la «Real» especialmente en el segundo tiempo, pero la suerte les fué adversa, pues no pudieron marcar ni un gol.

El «Arenas» logró uno después de una bonita arriancada, y pequeña meta. Al final se retiró antes del segundo tiempo por haber recibido un golpe.

EN IRUN

«Real Unión» — «Unión Deportiva». Este partido se jugó en Amute y dominó el «Real Unión» logrando 3 goles por cero los contrarios.

«Lagun Garbíyok» — «Colón». En Amute se jugó este partido que resultó interesante.

Terminó el primer tiempo con uno a cero a favor de los jóvenes integristas, pero en el segundo se notó la falta de entrenamiento que fué causa de que el «Colón» lograra 3 goles.

«Fortuna» — «Avión»

Al principio dominó el «Fortuna» pero bien pronto se rehizo el «Avión» y logró imponerse.

Terminó el encuentro con el triunfo del «Avión» por tres a cero.

FRANCO

Liga de Inquilinos de San Sebastián

Asuntos resueltos

Hermanas Arruti, Ebasón núm. 4. — Propietaria doña Milagros Lara. Sin duda molestada la propietaria por la rebaja de renta que se vio obligada a hacer en vista que se amparaban los inquilinos en el Real Decreto de 21 de Junio último, presenta juicio de desahucio amparándose en el apartado B, del artículo tercero. Practicadas las diligencias oportunas se viene en conocimiento que ha existido siempre en el piso señalado casa de huéspedes y que indudablemente la propietaria no debe como a este extremo por el contrato que el administrador tiene con la inquilina. Si ciertamente hubiese deseado que la casa de huéspedes hubiese desaparecido, ocasión tuvo en el mes de Marzo cuando finalizó el contrato. El tribunal sentenció no haber lugar al desahucio cargando las costas a la propietaria.

Don Damián Fuertes, Narrika 15 bajo. — Propietaria de la finca señora Viuda de Lizasoain. El señor Fuertes satisficó una renta de 150 pesetas la cual le fué elevada a 300. Peticion de revisión de renta. El Tribunal de inquilinato dictaminó fijando la renta del referido establecimiento en 200 pesetas.

Don Julio López, Fuenterrabia número 6, 4.º — Propietario don Damián Serna. El señor López estaba descubierta en el pago de la renta por pretender el propietario le cobrase únicamente lo que tenía derecho con arreglo al Real Decreto del 21 de Junio. Presentado juicio de

desahucio por falta de pago el señor López consignó la renta que según su criterio debía de pagar con arreglo al Real Decreto. Como la consignación no estaba bien hecha, el Tribunal Municipal falló acordando el lanzamiento del inquilino y cargando las costas.

Don Juan José Saratola, Casa Guerrero, Barrio del Antiguo. — El propietario de esta casa presentó juicio de desahucio por petición de vecinos contra el referido inquilino a causa de tener en lamentables condiciones de higiene su vivienda. El Tribunal de inquilinato practicó las pruebas necesarias y teniendo en cuenta lo justificado de la demanda falló haber lugar al desahucio concediéndole solo ocho días de término.

Doña Josefa Odriozola, San Bartolomé 20, 1.º derecha. — Propietario don Garpar Bizaguire. Este señor presentó juicio de demanda contra la referida inquilina en el mes de Mayo por expiración de contrato. El Juzgado falló que procedía tomar en consideración la demanda del propietario conllevando a la inquilina a abandonar la vivienda. Posteriormente el señor Bizaguire presentó al cobro el recibo del mes siguiente quedando por esta causa nulo y sin efecto el desahucio acordado por entenderse que existía una novación de contrato.

Sixto Pérez San Román, Calle de San Martín, 22, 4.º — Propietario don Gabriel Cruz. Este señor presenta juicio de desahucio por subarrendar

el señor San Román su vivienda. Practicadas las pruebas necesarias se viene en conocimiento que en efecto el señor San Román subarrendó el piso pero también justifica ante el tribunal de inquilinato con un certificado médico que tuvo necesidad de ausentarse de San Sebastián a causa de la grave enfermedad de uno de sus hijos. El señor San Román no utilizó la vivienda por el motivo antedicho y con el fin de compensarse de los gastos que en esta enfermedad se le ocasionaron subarrendó en efecto. El Tribunal de inquilinato, teniendo en cuenta el caso particular que concurre dictaminó que no procedía el lanzamiento cargando las costas al propietario.

Un atropello

A mediodía, en la calle de Matja atropelló el automóvil 1140-S, S, al niño de cuatro años Serapio Mendez.

Según referencias el niño salió corriendo a la calle y le atropelló una aleta del automóvil, que pasaba por el mismo lugar en el preciso momento, derribándolo a tierra.

El niño no fué destrozado porque el conductor del automóvil Pedro Garmendia, viró rápidamente y se introdujo en la uacua con el coche.

Trasladado a la Casa de Socorro el niño Serapio, que es sordo-mudo, se le apreció una ligera conmoción cerebral.

Vida Política

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 9 varias horas

Han mejorado los conflictos sociales — Explosión de una bomba en Zaragoza. — En Valencia el gobernador ha disuelto los Sindicatos.

DICE EL PRESIDENTE

A pesar de haber anunciado el señor Dato que pasaría el día en el campo y no recibiría a los periodistas, desistió y no se ha movido de Madrid.

A primera hora de la mañana estuvo en casa del marqués de Estella, para dar el pésame por el fallecimiento de una hija de dicho general.

Luego estuvo en la Presidencia, el ministro de la Gobernación sobre había confiado extensamente con donde a la hora de costumbre recibió a los periodistas, a quienes dijo que asuntos electorales.

Anunció que por la noche saldría el Rey para Santa Cruz de Mudeca, donde permanecerá cuando hasta fines de la presente semana.

Dijo también que había llegado a Cádiz, convoyado por el «Almirante Lobo» e, buque «Canguro» saliendo mañana, adquirido recientemente en Holanda por el gobierno español.

Terminó diciendo que las noticias que tenía referentes a las huelgas eran optimistas y que esperaba que en plazo breve quedaría normalizada la situación.

DICE EL SUBSECRETARIO

El subsecretario del ministerio de la Gobernación en su entrevista con los periodistas, dijo que, según un telegrama del gobernador civil de Barcelona, amóche a las once y media en la barrada de San Andrés, el obrero cortador Evaristo Lapiana, que perteneció durante algún tiempo al Sindicato único, fue agredido por varios desconocidos, resultando con tres heridas de arma de fuego, ignorándose quiénes son los agresores.

Añadió que el gobernador de Sevilla la participa que continúa la tranquilidad y que los obreros en huelga de ean reanudar los trabajos.

Respecto a Zaragoza, manifestó que se ha normalizado el trabajo en la mayoría de las fábricas de azúcar y que se cree que en las restantes se reanuda el jueves.

Agregó, que según noticias de Liria, han entrado al trabajo unos cien obreros atreteros.

NO HAY ARREGLO

En la reunión celebrada por el gobernador y el alcalde con los pa-

CONFERENCIA

Dato conferenció esta tarde don Bugallal y de pués al terminar se dirigió a la estación, el Med. para despedirse del Rey.

EL CONFLICTO DEL PAN

El conflicto del pan está en vías de solución.

En la reunión celebrada los representantes de Alcañales con los panaderos propusieron una fórmula de fijar el precio de 15 céntimos a los panecillos a la que accedieron los patronos, siempre que el Gobierno su ministrase harina al precio de ochenta pesetas los 100 kilos.

Los socialistas han protestado contra esta proposición por salir muy beneficiados los patronos.

El sábado celebrará la sesión el Ayuntamiento para tratar de este asunto que se espera que aprobará, quedando conjurado el conflicto.

MANIFIESTO

La Asociación de obreros de Barcelona ha publicado un manifiesto censurando a los elementos directores de la Unión de los Trabajadores por haber ordenado a los obreros que paradas el trabajo simplemente por haberles ofrecido el Gobierno un acta, dejando de esa manera indefensos a sus compañeros de cárcel y a los que han sido deportados de Barcelona.

LA HUELGA

La huelga de carboneros continúa en el mismo estado.

El gobernador realiza gestiones para solucionar la cerca de los obreros y ha manifestado que éstos se encuentran muy frangentes.

UNA REUNION

Se ha celebrado una reunión de los periodistas y empleados de prensa para tratar la situación creada en vista del aumento de las subsistencias.

Se nombró un Comité acordando que se dirija al Gobierno una enérgica protesta por haber implantado la censura previa en Barcelona y Madrid.

UN DESFALCO?

En la Casa de Correos se ha cometido un desfalco de mucha importancia y a pesar de las averiguaciones practicadas no se ha podido conseguir el descubrimiento del autor.

UN CRIMEN?

En una casa el obrero llamado Francisco Goya, estaba examinando una pistola disparándola y una de las balas le alcanzó a la madre del obrero Camilo Vidriosa.

Inmediatamente fué trasladada al Cuarto de Socorro donde falleció. Ha sido detenido su hijo y al ser interrogado por el Juez ha incurrido en contradicciones.

MITIN SUSPENDIDO

El Sindicato de criadas de servicio iba a celebrar un mitin en una casa de la calle de Aldaba que fué suspendido por orden del gobernador.

Se adoptaron grandes precauciones para impedir que las domésticas se borotasen.

Al enterarse de que había sido suspendido el mitin, empezaron a gritar y a aborrotar, logrando la policía disueltas.

EN GOBERNACION

El subsecretario de Gobernación ha manifestado a los periodistas que ha recibido telegramas de los Gobernadores de Sevilla y Valencia manifestándole que se ha restablecido la normalidad reanudándose en casi todas las fábricas y talleres el trabajo.

EN JAEN

Jaén — En Torre de Don Jimeno se da declarado la huelga con caracteres graves. Ha marchado a dicho pueblo, delegado por el gobernador, el jefe de vigilancia señor Flores.

—Ha quedado solucionada la huelga agrícola de Jaén. La situación social tiende a mejorar.

LOS PATRONOS

Gijón — Ayer terminó la reunión convocada por el gremio de comerciantes, en la que, después de larga discusión, se acordó declararse en huelga de brazos caídos.

Confirmando este acuerdo, hoy se ha procedido al cierre de establecimientos.

Junta Municipal del Censo

Se participa a los señores que han sido convocados para la formación de las mesas de los respectivos Colegios electorales de este Distrito a fin de que puedan tener lugar la anteriorización solicitada por don Jesús Saenz Martínez, que ha sido suspendida, a petición del interesado y por tanto, no es necesario acudir a dichos Colegios, hoy jueves, a las ocho de la

Se admiten donativos para los niños huérfanos alemanes, en los puntos siguientes:

Secretaría de Cámara y Gobierno, de Palacio Episcopal.

Administración de LA CONSTANCIA, Príncipe 3 principal.

Banco de España en Madrid cuenta corriente D. Teodoro Grabe. Hermana, párroco de la Iglesia Santa Elisabeth en Berlín, Schonberg (Alemania).

Se participa a los señores que han sido convocados para la formación de las mesas de los respectivos Colegios electorales de este Distrito a fin de que puedan tener lugar la anteriorización solicitada por don Jesús Saenz Martínez, que ha sido suspendida, a petición del interesado y por tanto, no es necesario acudir a dichos Colegios, hoy jueves, a las ocho de la